



PRÉSENTATION

PROJETS 2022-2025

Efesía

Promouvoir la culture de la rencontre

Agir pour la paix par la rencontre entre chrétiens et musulmans et la rencontre avec les plus démunis.

SOMMAIRE



Vision et ambition	p.3
7 ans d'existence et de réalisations	p.4
Problématique 2 Missions	p.5
1ère mission : le dialogue islamo-chrétien	
. Les rencontres <i>Ensemble avec Marie</i>	p.6
. Les classes <i>Ensemble avec Marie</i>	p.7
. Les rencontres en prison <i>Ensemble avec Marie</i>	p.8
2ème mission : la rencontre avec les plus démunis	
. Les projets sociaux éducatifs	p.9
. Les projets de formation d'adultes	p.10
. Les projets socio-économiques	p.11
Présence géographique	p.12
Équipe et valeurs	p.13
Partenaires actuels	p.14
Besoins	p.15

Dans un monde fracturé, notre ambition est de promouvoir la culture de la rencontre en agissant pour la paix par la rencontre entre chrétiens et musulmans et la rencontre avec les plus démunis. Marie est la figure qui favorise cette rencontre.

L'objectif de Efesia est de participer à la construction d'un monde plus fraternel en développant une pédagogie de la rencontre et en initiant des projets économiques et sociaux pour la paix et l'unité.

Nous sommes des laïcs appelés à agir dans le monde, et à le faire progresser sur ses grands enjeux :

la lutte contre la pauvreté et la rencontre des cultures et des religions, vecteurs de paix

Le mouvement est reconnu à la fois d'intérêt général par l'Etat (association de type 1901), et par l'Eglise catholique à travers des statuts canoniques de droit diocésain.

7 ANS D'EXISTENCE ET DE RÉALISATIONS



DES FONDAMENTAUX PÉRENNES

Une volonté de vivre "la culture de la rencontre" qui s'appuie sur le respect de nos différences, sur la fraternité entre les Hommes, sur un socle de foi.
Une volonté de participer à la construction d'une civilisation fondée sur l'Amour et la Paix.

LE DIALOGUE ISLAMO-CHRÉTIEN

Les communautés chrétiennes et musulmanes souffrent parfois d'une méfiance réciproque essentiellement due à la méconnaissance de l'autre. Face aux crispations identitaires qui risquent de mettre à mal la cohésion sociale, seul le dialogue peut aider à dépasser les ignorances et faire reculer les peurs génératrices de violence.



Rencontres
Ensemble avec Marie

Dans le cadre d'une laïcité ouverte et dynamique, respectueuse de la liberté de culte et du droit à la différence, nous voulons contribuer au dialogue avec une démarche spécifique : spirituelle, populaire et citoyenne.



Classes
Ensemble avec Marie



Rencontres en prison
Ensemble avec Marie

LA RENCONTRE AVEC LES PLUS DÉMUNIS

Notre objectif est d'appeler à vivre davantage la fraternité avec les personnes en situation de fragilité, qu'elles soient proches ou lointaines. Il s'agit de vivre la réciprocité, le " donner et recevoir ", par une amitié authentique dans une espérance partagée, de répondre à l'urgence d'aller à la rencontre des hommes et des femmes pour le développement intégral, la justice sociale et la libération humaine.

EFESIA s'engage partout où l'association est présente, dans l'éducation, la santé, l'agriculture et l'aide aux personnes en situation de handicap, pour plus de justice et de paix.



Projets
socio-éducatifs



Projets
Formation d'adultes



Projets
socio-économiques

1ère mission : DIALOGUE ISLAMO-CHRÉTIEN

Les rencontres *Ensemble avec Marie*



Efesia

Une croissance régulière depuis 2015. 42 rencontres en 2019 avant la pandémie sur une douzaine de pays permettent de tirer des premiers enseignements. 100 à 1000 personnes par rencontre. Impact médiatique croissant : 26 articles de presse ou émissions après la rencontre à Saint Sulpice en 2022.

Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Créer des groupes locaux constitués de chrétiens et de musulmans. Organiser des rencontres entre chrétiens et musulmans en France et dans le monde autour de la figure de Marie, trait d'union pour les deux religions. Une rencontre s'articule, à parité, autour de textes sacrés, témoignages, interventions, gestes symboliques, chants, musiques, prières respectives...</p>	<p>Pour tous et toutes générations : chrétiens, musulmans et citoyens qui :</p> <ul style="list-style-type: none">● veulent vivre la fraternité,● souffrent des conflits et de l'ignorance, de certains discours,● sont inquiets pour la société,● veulent être acteurs d'Amour et de Paix,● découvrent Marie, figure emblématique des deux religions,● cherchent des réponses,...	<ul style="list-style-type: none">● Un changement de regard chez les participants, et de vrais fruits de fraternité et d'amitié.● Création de collectifs musulmans.● Dialogue instauré avec des catholiques "identitaires".● Notoriété et retombées médiatiques.● Une croissance internationale.● Recrutement de nouveaux acteurs :<ul style="list-style-type: none">○ pour de nouvelles rencontres,○ pour organiser des Maisonnées de la Paix,○ pour intervenir au sein des Classes <i>Ensemble avec Marie</i>,○ pour participer aux Rencontres en prisons,● Développement d'un réseau de personnalités chrétiennes et musulmanes pour des interventions.● Reconnaissance de Efesia auprès des autorités religieuses et civiles.	<p>Coût moyen d'une rencontre : 1 500 € (communication, défraiements des intervenants, locations, verre de l'amitié,...)</p> 

1ère mission : DIALOGUE ISLAMO-CHRÉTIEN

Les Classes *Ensemble avec Marie*



Efesia

Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Des interventions de 50 à 90 minutes, dans les établissements scolaires, animées par un binôme chrétien-musulman, pour former les jeunes à la culture de la rencontre, au respect de l'autre, à la religion de l'autre et au dialogue, pour construire un monde plus juste et fraternel.</p>	<p>Élèves du CM2 jusqu'aux étudiants post-bac, dans</p> <ul style="list-style-type: none">• les établissements privés (catholiques et musulmans),• les mouvements de jeunes, en île de France et en province.• Perspective de collaboration avec les établissements publics en 2024	<p>Depuis mai 2021 :</p> <ul style="list-style-type: none">• 100 interventions dans 22 établissements,• 2500 jeunes rencontrés,• 30 animateurs de Classes. <p>⇒ des préjugés tombent, des regards changent, des peurs s'estompent, des conversations s'engagent, des initiatives de dialogue naissent...</p> <p>95% de taux de satisfaction !</p> <p>"J'ai beaucoup aimé cette rencontre avec vous car ça nous apprend que même si on est différent, on peut s'aimer et apprendre la religion de l'autre. J'aimerais beaucoup que vous reveniez."</p>	<p>Coût moyen par établissement pour 5 interventions : 610 €</p> <p>(Recrutement et formation des animateurs, relation avec les établissements, communication,...)</p> <p>Coût sur 3 ans : 77 500 €</p> <p>Participation des établissements : 30 000 €</p> <p>Financements recherchés : 47 500 €</p> 



Rencontres en prisons, Maisonnées de la Paix et Colloques *Ensemble avec Marie*

	Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Rencontres en Prisons</p> 	<p>En lien avec des aumôniers de prison, catholiques et musulmans, promouvoir des rencontres en milieu carcéral. Lutte contre la radicalisation et expériences de fraternité pour les prisonniers.</p>	<p>Personnes détenues en milieu carcéral et relevant de tout type de condamnation.</p>	<p>Mise en relation de personnes isolées et parfois radicalisées.</p>	<p>Coût moyen d'une Rencontre en prisons <i>Ensemble avec Marie</i> : 2 000 € (organisation, communication, transport, verre de l'amitié,...)</p>
<p>Maisonnées de la Paix</p> 	<p>Créer des groupes de 6 à 10 chrétiens et musulmans, d'un même quartier, d'une même ville. 5 fois par an, ils se réunissent, sous un même toit, pour échanger leurs expériences et réflexions sur un thème choisi, de manière ouverte, bienveillante et respectueuse.</p>	<p>Les chrétiens, les musulmans, les couples mixtes qui désirent vivre des rencontres approfondies et faire grandir, avec des personnes vivant à proximité, la fraternité, l'amitié, la découverte de modes de vie et de pensée différents. Pouvoir accueillir à son domicile et vivre une expérience d'hospitalité.</p>	<p>Prise de conscience de l'importance du 3ème terme de la devise républicaine "Fraternité". Expérience d'enrichissement par la rencontre de la différence. Les peurs tombent, la paix grandit.</p>	<p>Coût annuel des Maisonnées de la Paix <i>Ensemble avec Marie</i> : 3 000 € (frais pour l'organisation, la promotion et la gestion des contenus)</p>
<p>Colloques</p> 	<p>En partenariat avec l'ISTR (Institut de Science et de Théologie des Religions) de l'Institut Catholique de Paris, organisation d'une journée d'études tous les 2 ans. En vue de donner des fondements théologiques, anthropologiques, et historiques au projet</p>	<p>Les comités locaux <i>Ensemble avec Marie</i>, les participants aux rencontres, les animateurs des classes <i>Ensemble avec Marie</i>, les personnes intéressées par le dialogue islamo chrétien, les étudiants de l'ISTR.</p>	<p>350 personnes présentes en 2019, 600 en 2021. Edition d'un livre "Marie dans le Coran et dans la Bible". En cours, un 2ème livre "Marie chez les mystiques chrétiens et musulmans". Prochain Colloque : 11 février 2023.</p>	<p>Coût d'un Colloque 4 000 € (frais pour l'organisation, la promotion, les intervenants, transports, salle,...)</p>

2ème mission : RENCONTRE AVEC LES PLUS DÉMUNIS

Projets socio-éducatifs



Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Accueillir des enfants isolés (80 à ce jour), les soustraire à la rue et les conduire au moins jusqu'à la fin des études secondaires. Leur procurer un suivi éducatif qui en fasse des citoyens libres et dévoués aux autres. Ils sont accueillis en permanence dans des familles d'accueil. Chaque année nous en accueillons 10 de plus.</p>	<p>80 enfants, parmi des dizaines de milliers d'enfants vivant dans les rues de Kinshasa, de Brazzaville et d'autres villes des deux Congo. Ils souffrent d'un extrême dénuement et sont exposés à une violence quotidienne. Orphelins, expulsés de chez eux, sans attention ni soutien familial, ils sont souvent victimes de sévices sexuels, physiques et affectifs.</p>	<p>Chaque année, environ 10 d'entre eux terminent avec succès leurs études secondaires (bac ou équivalent). Des enfants engagés dans la voie de l'errance, de la violence et de la délinquance deviennent des citoyens responsables capables de gagner leur vie et de fonder une famille.</p>	<p>Coût de la prise en charge d'un enfant par an : 322 €</p> <p>Coût annuel pour 80 enfants : 25 800 €</p>



2ème mission : RENCONTRE AVEC LES PLUS DÉMUNIS

Projets de formation d'adultes



Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Former des jeunes mères célibataires abandonnées avec leur enfant à la couture afin de leur donner une formation professionnelle et un emploi.</p> 	<p>En RDC, au Niger, au Cameroun, au Bénin, beaucoup de parents sont dans l'incapacité de prendre en charge leurs enfants. Dès lors, livrés à eux-mêmes, ils risquent la prostitution, le mariage forcé avant l'âge, la délinquance... Ces jeunes mères célibataires abandonnées avec leur enfant sont dans l'extrême nécessité de travailler.</p>	<p>Avec 1 formateur, 6 femmes peuvent être formées pour devenir elles-mêmes formatrices ou vivre de leur production à l'issue de 6 mois de stage. A Kinshasa, ce sont maintenant 40 personnes qui se pressent pour être formées, trouver un emploi et éviter le pire pour leurs enfants.</p>	<p>Coût d'un atelier couture formateur et matériel : 3 000 €</p> 
<p>Organiser des centres de production et de formation agro-pastorale d'un cycle de 6 mois pour des jeunes désœuvrés et volontaires là où les activités agricoles ont des rendements très faibles et où l'on révèle des cas de malnutrition. Les terres disponibles sont abondantes.</p>	<p>Au Congo, à Yié, ou en RDC à Idiofa, 30 jeunes vivant dans des conditions très précaires, au chômage, suivent une action de formation en apprentissage sur un cycle de 6 mois.</p>  	<p>Ils apprennent la culture de manioc, du maïs et de légumes, l'élevage de porcs destinés à être vendus jeunes aux éleveurs de la zone, l'élevage de poules,...</p>	<p>L'investissement par projet : 15 000 € amorti sur 5 ans.</p> 

2ème mission : RENCONTRE AVEC LES PLUS DÉMUNIS

Projets socio-économiques



Missions	Bénéficiaires	Impact	Budget
<p>Création de projets socio-économiques capables de générer des profits pour soutenir les projets sociaux et initier un nouveau modèle économique qui intègre le remboursement de l'investissement en vue de développer d'autres projets.</p> <p>Expérience d'une entreprise d'aquaculture (40 étangs) au Bénin et d'une savonnerie au Burkina Faso.</p>	<p>Les populations locales pour la production, les employés, les projets sociaux d'Efesias pour une part des bénéfices et retour sur investissement pour initier d'autres projets.</p>	<p>Modèle économique pérenne. Contribution au développement. Naissance de nouveaux projets.</p>	<p>Coût moyen d'un projet socio-économique : 5 000 €</p>



DIALOGUE ISLAMO-CHRETIEN



RENCONTRE AVEC LES PLUS DÉMUNIS



Équipe dialogue islamo-chrétien

Un comité de parrainage
Un comité d'orientation
Un comité de pilotage
Des comité locaux

Une équipe de coordination à Paris

Valeurs et facteurs clés de réussite

- Une visée citoyenne et une pertinence du projet reconnues.
- Des liens institutionnels forts (Eglise catholique, institutions musulmanes, ministères, Unesco,...).
- Des équipes motivées, attentives aux signes des temps (fragmentation des sociétés).
- Des partenariats ciblés (jeunesse, social, intellectuel, finance,...).
- Un bénévolat important et dynamique.
- Mise en valeur d'un enjeu anthropologique : l'altérité, défi de ce temps.
- une gouvernance bien structurée, sensible aux valeurs humaines et au respect des différences.
- Rapport de vérité, de fraternité, de respect, pour expérimenter et communiquer un message de paix.

Équipe rencontre avec les plus démunis

Un comité de pilotage
Une coordination à Paris
Des associations locales

Valeurs et facteurs clés de réussite

- La gouvernance mise en place par EFESIA engage systématiquement des chefs de projets autonomes et autochtones, responsables qui assurent l'encadrement, l'évaluation des résultats et le suivi budgétaire avec des comptes rendus réguliers des projets et des visites afin de rendre compte de manière fiable aux donateurs.
- Conscience d'un destin commun dans les rapports Europe-Afrique.
- Frais généraux réduits par l'importance du bénévolat et d'une gestion généreuse.
- Modèle économique qui vise la pérennité.
- Le respect des intentions du donateur.
- Équilibre entre solidarité et responsabilité.
- Gestion rigoureuse des projets et mesure d'impact pour nos financeurs.

PARTENAIRES ACTUELS



BESOINS FINANCIERS

DIALOGUE
ISLAMO-CHRETIEN

Missions	2022	2023	2024	Besoins sur 3 ans
Rencontres <i>Ensemble avec Marie</i>	27 rencontres 40 500 €	40 rencontres 60 000 €	60 rencontres 90 000 €	127 rencontres 190 500 €
Classes <i>Ensemble avec Marie</i>	30 établissements 10 850 €	40 établissements 16 240 €	50 établissements 20 410 €	120 classes 47 500 €
Rencontres en prisons <i>Ensemble avec Marie</i>	2 rencontres 4 000 €	4 rencontres 8 000 €	6 rencontres 12 000 €	12 rencontres 24 000 €
Maisonnières de la Paix <i>Ensemble avec Marie</i>	2 rencontres 3 000 €	4 rencontres 3 000 €	6 rencontres 3 000 €	12 rencontres 9 000 €
Colloques <i>Ensemble avec Marie</i>	-	1 colloque 4 000 €	-	1 colloque 4 000 €

RENCONTRE AVEC
LES PLUS DÉMUNIS

Projets socio-éducatifs	80 enfants 25 800 €	100 enfants 32 200 €	130 enfants 42 000 €	210 enfants 100 000 €
Projets de formation d'adultes	5 projets 15 000 €	10 projets 30 000 €	15 projets 45 000 €	30 projets 90 000 €
Projets socio-économiques	2 projets 10 000 €	3 projets 15 000 €	4 projets 20 000 €	9 projets 45 000 €

Pour financer un projet, contactez-nous!



Jacques AUGUSTIN
Responsable Financements et dons

✉ contact@efesia.org

☎ 06 77 59 25 00

Efesía

Association loi 1901 - Association civile d'intérêt général -
Association catholique reconnue par l'Église à travers des statuts canoniques.

6, rue Lhomond – 75005 Paris

www.efesia.org